

CUESTIONES INTERESANTES

LA PUDRICION DE LOS AGRIOS Y MEDIOS DE COMBATIRLA

LA DIRECCION GENERAL DE AGRICULTURA DEBE ENCAUZAR LAS PRÁCTICAS TÉCNICAS

En las Notas informativas de la Unión Agrícola (LINEA) que venimos publicando, y que todas ellas son de grandísimo interés para los cosecheros y exportadores de naranjas, se trata de la pudrición de los agrios y medios de combatirla y al hablar de la Profilaxis se relacionan minuciosamente los procedimientos que se ponen en práctica en el extranjero para garantizar la calidad de los frutos. Ahora con motivo de las represalias de que ayer habíamos surgido la incertidumbre de si se debe o no tratar técnicamente a la naranja para evitar su pudrición, por el temor que existe de que sea rechazada en el mercado inglés una vez que se compruebe la impregnación. Estimamos que esa incertidumbre no ha de abrigarse y que la naranja debe ser tratada como ya se indica en las Notas de LINEA, por que así como se hace en el extranjero, sin que hasta la fecha hayamos tenido conocimiento de que se rechaza este fruto en ningún mercado. Lo que ocurre, como ya tenemos dicho, es que para defender Inglaterra aquellos de sus productos que están muy gravados por nuestras tarifas arancelarias, busca toda clase de pretestos para dificultar nuestro comercio de exportación. Luego, lo que no hay que confundir es la actitud del Gobierno inglés salvaguardando su producción, con los cuidados técnicos a que debe ser sometida la naranja para que llegue a los mercados en inmejorables condiciones de estimación, lo que influye, como es lógico, en el precio

Gobierno Civil

Apertura de una escuela en la Copa. —Inauguración del Instituto de Lorca. Ayer al visitar al gobernador civil en su despacho oficial nos manifesté que había visitado una escuela recientemente construida, en el caserío La Copa (Bullas). El señor Mora se mostró muy satisfecho de las impresiones obtenidas en esas visitas, pues los vecinos del mencionado caserío, haciendo un esfuerzo titánico, han construido un soberbio edificio destinado a escuela y casa para el maestro. La diputación provincial y el Ayuntamiento de Bullas, libraron alguna cantidad desistada a este fin. Nos dijo también el señor gobernador, que esta mañana marchaba a Lorca para asistir a la inauguración del Instituto de segunda enseñanza, recientemente concedido a la vecina ciudad. Una comisión de señoras de la parroquia de San Juan visitó a la primera autoridad civil de la provincia para rogarle entregue algún donativo con destino a los pobres de aquella populosa barriada.

NUESTRA REDACCION

La redacción de este diario está constituida de la siguiente forma: Director: César Mno. Calderón Pérez; Redactor Jefe: Andrés Bolívar Molina; Redactores: José Ruiz del Toro; Francisco Noguera Lorenzo; Julio Balboa Martínez; Carlos Suárez Molina, Secretario de Redacción

MUNICIPALADAS

Diálogo... y envío

—Adiós, Luisita. —¡Ah! Perdona, iba tan distraída! —¿Tantas preocupaciones te absorben ya? —Venía pensando en lo que me acaba de suceder en la Glorieta. —¿Pues? —Nada; la cosa no tiene importancia, pero me ha dejado pensativa. Verás, he ido de paseo con la nena a que tomara el sol. Mi casa, tan umbria e insana como casi todas las que habita la clase media, me obliga a buscar en los paseos el sol y el aire que allí nos falta. Y he ido a la Glorieta. Allí, en uno de los bancos de azulejos me he sentado. Dos mujeres más ocupaban el mismo banco. Hablaban, y yo, por discreción me había sentado en un extremo del mismo, viendo jugar a mi Encarnita. —Han dejado muy mono aquel paseo, ¿verdad? —Sí, pero verás. No había hecho más que sentarme, cuando llega un guardia y me dice: «Haga el favor de no sentarse tan en la orilla! —¿Y eso? —¿Te sorprendes, eh? Pues así me he sorprendido yo, y he preguntado al guardia que me dijese si es que estaba mal sentada. «No, señora—me dice—; es que tiene que verse la esquina del asiento». —¡Pero, chica! —Como lo oyes. Ya no he sabido qué responderle; no he sabido si indignarme o reirme de lo chusco de la prohibición. Pero lo insólito del caso me ha asombrado tanto que por un momento me he quedado pasmada, sin poder articular una frase. —¿Pero esa orden, por Dios, ¿a quién se le ha ocurrido? —Pues no sé. Ya te digo que lo estúpida que es la cosa me ha privado de la palabra para preguntarlo. —Yo no sé, hija, a dónde vamos a parar. Mira que si en los paseos tenemos que sentarnos como nos digan los municipales. —Ni más, ni menos.

Vida deportiva

Sobre unos comentarios. Es tan sugestivo el tema que brinda un colega sobre la duda en el aspecto futbolístico, que no podemos resistir al impulso de exponer nuestra opinión, aun siendo tan poco autorizada ni prestigiosa. Muy temerariamente, por si acaso incurrimos en el enojo de cualquier prohombre del deporte, diremos que nos parecen pocas cualidades esas de resistencia, valentía, etc., para que sean obstáculo a una «nómina» como el Real Murcia, en un partido jugado en su propia hierba. Tal vez esto constituya un principio de duda acerca de ciertos valores realistas, pero nuestra pluma describe lo que nuestros ojos ven, y nosotros hemos visto, sin que nos lo cuente nadie, que se echan fuera dos penaltys en un encuentro, y no es el hecho de que el balón pase por fuera de los palos, no señor; se trata de que hay algo más que el material de la deficiencia; es, que ese modo de lanzar penaltys, no puede nunca ser bueno. Recordamos, a este efecto, que Marcos, un día no lejano ejecutor de los máximos castigos, lo hacía con eso que se llama «técnica»; sin aparatitudes de fuerzas ni «aposturas», sin efectismos, suavemente, sabiendo lo que hacía, enviaba el balón a la red. Ejecutaba el castigo a conciencia. No creemos en que deba pasar sin sanción que algunos elementos, que cobran primorosamente, faltando diez minutos para terminar un encuentro y estando los ilicitos cada vez más cerca del empate, se dediquen a lanzar pelotas fuera por las líneas de kick. Esto, en un amateur barato, tendría disculpa, pero en «un quinientas pesetas», no la tiene por más que se la busque. ¿Estamos? Y, finalmente, no creemos en esa «guigne» colectiva de que se nos habla. Se jugó al fútbol por parte de ciertos elementos, pero otros... Nada, que dudamos. Si, señor. Dudamos hasta de que los comentarios que comentamos, fueran escritos antes de leer los periódicos locales del martes pasado. Somos así de suspicaces... y tal vez de descontentos.

INFORMACION SEDERA

Sericicultura marroquí. En el «Ami du peuple» aparece un artículo de Le Matayer razonando la necesidad de emplearse a fondo en la producción sericícola marroquí. Es bastante elocuente la experiencia francesa para dejar de prestar a Marruecos la atención que merece al respecto. El clima, la pobreza del país, la baratura de la mano de obra, etc., son causas favorables que hay que aprovechar en Marruecos para incrementar la riqueza agrícola, lo mismo que se hizo con éxito en Argelia y Túnez. Excita a la plantación de moreras, sin dejar de plantar olivos, cuyo cultivo aconseja el mariscal Lyautey. Los hermanos Mannessman, que tan bien conocían Marruecos, iban a implantar en visperas de la guerra una explotación sericícola. Sociedad privilegiada en Rumania. El Gobierno de Rumania ha nombrado una comisión para que estudie una proposición presentada por una Sociedad extranjera que desea desarrollar el cultivo del gusano de la seda, le serán concedidas especiales ventajas. (Del Bol. di Commer. Italo Rom).

ros trabajan en las fábricas de sedas. Se han votado tres millones de rublos oro para el fomento de la sericicultura y 2.000.000 de rublos oro para apoyar los diversos clubs que fabrican sedas. Actualmente se está construyendo una inmensa fábrica de hilados y tejidos en Samarcanda, cuyo coste es de 600.000 rublos oro. El Estado concede hasta 48 rublos por kilo de capullo, como anticipo de venta del mismo. Este año serán distribuidas 500.000 cajas de 25 gramos de simiente de gusano, al precio de 2'60 rublos como anticipo, igualmente, de la venta del producto. El Gobierno soviético acaba de prohibir el tránsito de simiente francesa y griega hacia Persia.

ENTIERRO

Ayer tarde, en la Iglesia parroquial de San Bartolomé-Santa María, se verificó el entierro de don Gerónimo Ruiz Hidalgo (q. e. p. d.) Al acto asistió una numerosísima concurrencia, yendo el cadáver encerrado en una rica arca con herrajes de plata, que fué llevada a hombros de dependencia de la casa. En la presidencia del duelo figuraron representaciones de la Industria y del Comercio, Ayuntamiento de la capital y personalidades locales. En el acompañamiento iban los maceros del Ayuntamiento a ambos lados del ataúd, y una sección de la guardia municipal. El entierro recorrió las principales calles de la población, seguido de una carroza fúnebre atestada de coronas y de innumerables automóviles particulares. Nuevamente enviamos nuestro pésame a la sentida familia del finado.

EN 2.ª PLANA: Noticias y diversas informaciones: Obras públicas, sucesos, del Gobierno militar, etc. Tribuna libre.—La construcción de la balaustrada, por Vicente Catalá. Al margen de los libros nuevos. Para mañana: «Schubert» por Ernesto de la Guardia.

POR FIN!

Se está haciendo un ligero arreglo en la calle de Cadenas

Con frecuencia hemos tenido que llamar la atención de la Alcaldía hacia la calle de Cadenas, que siempre se ha encontrado en el más lamentable de los abandonos. Sobre todo en días de lluvias quedaba completamente intransitable. El barro llegaba hasta las puertas de las casas y el agua de los charcos, impelida por el vertiginoso rodar de los automóviles, entraba hasta los zaguanes. Por las aceras era imposible transitar porque el barro estancado, quedaba resbaladizo, siendo un riesgo más para el transeúnte. Comisiones de vecinos de aquella calle y sus alrededores nos visitaron en ocasiones que la lluvia repetía el daño. Se nos rogaba que pidiéramos que se quitara el barro de las aceras y se echara piedra en los baches. No podía aspirarse a un arreglo de mayor importancia, ya que la mayoría de las calles están destrozadas por las instalaciones recientes, y es sabido de todos que ha de proceder definitivamente a sus arreglos completos en plazo no muy lejano. Hace unos días, los citados vecinos han visto con sorpresa, que una brigada de obreros municipales procedía a rascar con palas el barro de las aceras y a tapar con grava los desniveles de esta calle y de la plaza de Agustinas, evitado de esta forma que el agua se embalse en los días de lluvia, como venía ocurriendo. Por fin han sido atendidos. Y por eso nos ruegan que, en su nombre, demos las gracias.

NOTAS INFORMATIVAS DE UNEA

Real orden permitiendo la importación con libertad de derechos arancelarios de la simiente para patata temprana de las variedades «Royal Kidney» y «King Edward»

Estando próxima la temporada de importación de la simiente para la patata temprana procedente en su mayor parte de Inglaterra, esta Secretaría dirigió un escrito al Consejo de la Economía Nacional solicitando la exención de derechos arancelarios para las partidas que se introdujeran con destino a la siembra. Formuló al efecto el siguiente escrito: «Excmo. Sr.—La Unión Nacional de la Exportación Agrícola. Entidad domiciliada en esta Corte, en nombre y representación de los productores de patata temprana «Royal Kidney», tiene la honra de dirigirse a V. E. manifestando: Próxima la época de importación de la patata temprana para simiente, que se trae principalmente de Inglaterra y que es la base de todo el cultivo de esa variedad de patata en las zonas valenciana y catalana, cuyo producto se exporta a los mercados extranjeros con notable beneficio para la economía nacional, se presenta el caso que ya ofrecíamos en nuestra instancia de 11 de octubre del año pasado y cuyo fondo venimos a recordar, solicitando de V. E., que, al igual que se hizo por la R. O. 1.047 de la Presidencia del Consejo de Ministros con fecha 28 de octubre de 1927, se digna V. E., previos los asesoramiento que estime oportunos, conceder la importación con libertad de derechos, de las simientes para el cultivo de la patata temprana en sus variedades «Royal Kidney» y «King Edwards», durante un plazo que terminará el 31 de diciembre próximo, siempre que las expediciones vengan acompañadas del certificado sanitario correspondiente y previa la prestación de garantías a satisfacción de la Administración, suficientes a responder del pago de los correspondientes derechos asignados a la partida 1.354 del vigente Arancel de Aduanas, si por el servicio agronómico no se justificara debidamente que la patata importada con libertad de derechos a que se refiere esta disposición ha sido empleada exclusivamente para simiente y por consecuencia, en ningún caso dedicada al consumo. De Real orden lo digo a V. E., para su conocimiento y a los efectos indicados.— Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 10 de octubre de 1928.—Primo de Rivera, Sr. Vicepresidente, Director general del Consejo de la Economía Nacional.»

Lo que dice la Prensa - - madrileña - -

«La Voz». Publica en su editorial un artículo de «Andrenio» sobre el libro de Han Ryner, «El ingenioso hidalgo don Miguel de Cervantes», título que coincide con el del famoso libro de Navarro Ledesma. Es una novela cuyo protagonista es Cervantes. Una novela de imaginación. Ryner hace a su Cervantes pacifista, anticlerical, antifonáquico. Le atribuye su propio ideario. Es sin duda el más elocuente y literario de los libros cervantinos, aunque carezca de estudio minucioso y la documentación exegética que tienen los de Benjumea y Villegas. Este Cervantes de ficción es un homenaje literario al Cervantes histórico. «La Nación». Sigue publicando en el fondo de este periódico sus comentarios al Decálogo de la Unión Patriótica, el notable escritor don José María Pemán. «El Imparcial». Dedicó su editorial a un específico trabajo de don Emilio Vellando titulado «Modernismo y proteccionismo». Trata en el mismo de la cuestión arancelaria. Concede gran importancia a la revisión de los aranceles. Las naciones industrializadas de antaño, ante el progreso industrial presente, encuentran cada vez más restringidos sus mercados exteriores y por lo tanto sus posibilidades de expansión. El perfeccionamiento en los trabajos mecánicos produce constantemente mayor número de obreros sin ocupación. Ante la sombría perspectiva del paro forzoso de legiones de trabajadores, los pueblos industriales se ven impedidos a un proteccionismo que no se reduce a una política arancelaria defensiva, sino que se extiende a la ofensiva de no comprar si no a sus clientes exteriores y en la medida que lo son. He aquí una nueva modalidad del proteccionismo.

La justicia bolchevista

¿Ha sido fusilada Irma Mendel? Budapest, 25.—Circulan in-sistentes rumores por esta capital de que en Moscú ha sido fusilada la señorita Irma Mendel. Irma Mendel es hija del director de los ferrocarriles húngaros. Los rumores han sido acogidos con grandes reservas y parece ser que han producido profunda indignación. De Hungría no se tienen noticias oficiales sobre este asunto.

¿La revolución en Persia?

Constantinopla 25.—Noticias recibidas de Persia acusan haber estallado una revolución. Estas noticias no han tenido confirmación oficial.

NOTA HUMORISTICA

